

## Experiencia de Implementación de PSA en el Perú

En el Perú se están llevando a cabo numerosas iniciativas tempranas de proyectos REDD, las cuales se encuentran en diferentes etapas de implementación. Dos regiones en específico, Madre de Dios y San Martín, presentan los mayores avances tanto por la cantidad de iniciativas, como por el nivel de involucramiento de sus gobiernos regionales. Por esos esfuerzos, ambas regiones han sido elegidas por VCS como dos de las cuatro regiones piloto a nivel mundial, en donde se implementará el “enfoque jurisdiccional anidado”.

En ese contexto, el proyecto “*REDD Project in Brazil Nut Concessions in Madre de Dios*” o “Proyecto REDD Castañeros” como se le denomina localmente, propuesto por la empresa privada Bosques Amazónicos S.A.C., es pionero al ser uno de los primeros proyectos REDD en ser diseñado, validado y registrado bajo el estándar VCS a nivel nacional.

Para el desarrollo de este proyecto, la empresa se ha asociado con la Federación de Productores de Castaña de Madre de Dios (FEPROCAMD), que reúne a 377 titulares de Concesiones con Fines No Maderables, que aprovechan la semilla de la especie Castaña (*Bertholletia excelsa*). El área del proyecto asciende a 291 567 ha de bosque primario, que sostienen el medio de vida del 30% de la población de la región de Madre de Dios, y que pertenecen a uno de los paisajes más ricos en biodiversidad del país.

Como es bien sabido, Madre de Dios enfrenta hoy en día serios retos en el uso sostenible y conservación de su bosque, a causa de la expansión de la frontera agrícola y por actividades de minería aluvial ilegal. Por ello, el Proyecto REDD Castañero tiene como principal objetivo mejorar las condiciones de vida de sus concesionarios socios, a través de la puesta en valor de la castaña, para que ellos puedan manejar y controlar de manera más efectiva sus bosques. El proyecto además contempla actividades de control y vigilancia, capacitaciones para el mejoramiento de prácticas de manejo de la castaña y otros usos alternativos sostenibles, entre otras, que permitirán desacelerar la deforestación en la zona.

El proyecto mencionado destaca por 2 características poco vistas en el sector forestal de Perú: está siendo impulsado por una entidad privada, y reúne muchos actores en su propuesta; lo cual hace bastante complejo el manejo del proyecto. Sin embargo, de mantenerse en el tiempo, podrá realmente incidir en la mejoría de condiciones –sociales y ambientales, de la zona donde opera.